

TRÉLAT.—Le docteur Ulysse Trélat, médecin de la Salpêtrière, est décédé récemment à Paris.

MATHIEU.—On annonce aussi la mort de Mathieu, fabricant d'instruments, l'émule de Carrière, et, comme ce dernier, l'artisan d'une belle fortune, honorablement acquise.

CAMPBELL.—Nous apprenons avec regret la mort du docteur Duncan Campbell, président du Collège des Médecins et Chirurgiens d'Ontario. Le docteur Campbell était né en Ecosse; il fit ses études classiques en France, et ses études médicales en Ecosse. Il vint s'établir en Canada en 1834, et depuis lors il n'a cessé de se dévouer à l'avancement des études médicales en ce pays et surtout dans la province d'Ontario.

---

## VARIÉTÉS

---

**Morphinisme et morphiomanie.**—La passion de la morphine paraît faire en Allemagne des ravages dont nous n'avons en France qu'une faible idée. Weinlachner, de Vienne, Lachr et Fiedler ont les premiers attiré l'attention sur ce point, en 1872 et '74. M. Levinstein nous transmet aujourd'hui sur ce même sujet, les plus surprenantes révélations. Il connaît, dit-il, toute une catégorie de personnes morphiomanes à un haut degré, et qui non-seulement se trouvent en pleine possession de leur vigueur intellectuelle, mais qui brillent ou brillent encore, astres resplendissants, à l'horizon scientifique, littéraire et politique. L'une de ces personnalités importantes a soulevé jusqu'au dernier moment de sa vie l'admiration de tout le public éclairé. Des hommes de guerre, des artistes, des médecins, des diplomates de très haute notoriété, sont les esclaves de cette passion: et leur activité n'en est nullement entravée. A l'appui de ces assertions, je lisais il y a peu de jours, dans un journal dépourvu il est vrai d'autorité scientifique, que l'un des hommes d'Etat dont les conceptions pèsent d'un poids décisif dans la balance des destinées de l'Europe est un morphiomane invétéré.

Le spectacle d'hommes adonnés à un travail intellectuel surexcitant leurs facultés, à l'aide de cette ivresse d'un nouveau genre, vous paraîtra peut-être un fait inédit. Mais *novum sub sole*. Avez-vous remarqué, messieurs, que lorsqu'on